

気づき、考え、実行する さし人つうしん

唐津市立佐志小学校
学校だよりNO.3
令和5年5月24日
文責：校長 松野克己

意見文へのありがたい投稿

昨年度の「さし人つうしん N0.25」で鶴田愛佳教諭が担任だった5の2の児童の意見文が佐賀新聞に掲載されたことをお伝えしていました。これには栗原教育長はじめ、青少協委員や民生児童委員の皆さんからも讃辞の言葉をいただいていた。

今年度になった5月1日の佐賀新聞に、この意見文を読まれた外部の方からもお褒めの投稿がありましたのでご紹介します。

違う人間 武雄市山内町 浦川透 52

3月上旬の本欄に掲載された、唐津市佐志小学校5年生のみなさんの投稿に驚かされました。学校や自分たちのありようについて真剣に意見を述べておられることに。大人受けを狙ったところなどない、その言葉の力強さに。自分たちが生きなければならない「いま」を見つめようとするそのまなざしに。

大切なことを話し合う。最近の小学校では、そのようなことを日頃から児童たちに促しているのでしょうか。そんなクラス、そんな一人一人であるようにと、日頃から先生方が気を付けておられるのでしょうか。

与えられるものを黙って受け取るだけ。口を開くのは、陰でぶつぶつ言うときだけ。あとは、ただテキストに。そんなふうでしかなかった、いえ、今もそんなふうでしかない自分を思うと、ああ、私たちの時代と違う人間が育ってきているんだなあ、目のくらむような思いがしました。

謙虚すぎる感想ですが、本校の児童の作文をこのようにまっすぐに受け止めていただき、さらにご意見を投稿までしていただいたことに深く感謝したいと思います。ありがとうございました。

4年生こけ玉づくり



はなまるメールでお知らせしたように、5月16日(火)に4年生がこけ玉づくりに挑戦しました。テレビでも放映されましたので見ていただいた方も多かったのではないのでしょうか。

この企画は毎年、県職業能力開発協会が学校に呼びかけており、今年度、4年生が応募したところ、来ていただくことになったものです。厚生労働省「現代の名工」の一人である石丸春光さんをはじめ、4名のものづくりマイスターの方々に来ていただきました。その中のお一人である宮崎雅貴さんが、造園業(庭師)の仕事や道具を説明され、クラス別に庭園の盆栽づくりを見せていただき、その後一人一人、こけ玉づくりに挑戦しました。糸を巻くのに苦戦していた児童もいましたが、最後は自分の作品を仕上げることができ満足そうでした。こけ玉の材料となる土のお団子や大量のコケなどの材料も

全て無料で準備していただきましたし、子ども達にもものづくりの楽しさも味わわせていただきました。作ったこけ玉はそれぞれ持ち帰りました。また、庭園の盆栽は学校に寄贈していただきました。児童玄関に飾っていますので、6月11日(日)の教育の日には、ぜひご覧ください。

このこけ玉づくりやワカメの養殖など、何らかの職業に関わる体験学習を「キャリア教育」と言い、義務教育の段階から働くことへの関心を高めることがねらいです。本校はこのようなキャリア教育に積極的に取り組んでいます。



基礎Tを取り入れた算数の授業

以前は多くの学校でTT(チームティーチング)という授業のやり方が行われていました。佐志小でも令和2年度

まで取り入れており、限られた学年でしたが、算数の授業を2名の教師で行って、習熟度に応じた指導をしたり、個々への指導をしたりしていただけたわけです。教員が不足する状況が出てきたため、このやり方ができなくなってしまいました。本校では今年度、3名の非常勤の先生に来ていただき、1～3年生の算数のサポートをしてもらっています。それぞれの学級で週3時間と限られた時間ではありますが、基礎的な内容の確実な習得を目標に取り組んでもらっています。以前もお知らせしたように、本校児童は国語に比べると算数の学力に難があるというデータがあります。少しでもその改善につなげていきたいと思っております。



6年国スポ野球観戦



来年の佐賀国スポ、軟式野球のリハーサル大会観戦に市内の小中学校数校に要請があり、本校から6年生が参加しました。

3日間の日程で行われた5月22日(月)は、佐賀信用金庫と高知の中澤氏家業の決勝戦があり、試合そのものは高知が8対1で優勝しました。佐賀のピッチャーが四球がやや多かったことや高知がいいところでタイムリーヒットを打てたことがこの点差になったように思いました。

佐志小以外にも3校の小学校と中学校1校が観戦していましたが、試合以上におもしろい発見がいくつかありました。まず、学校によって雰囲気は全く違ったこと。大声を出す学校もあれば、応援でなく観戦に徹していた学校もありました。佐志小の子はその真ん中ぐらいでしたね。それから、子ども達があまり野球に関心

がなく、ルールも知らない子が多かったこと。普通は地元チームのチャンス、あるいはピンチの場面で応援に力が入るものですが、なんとなくその場のノリで渡されたハリセンを叩いていましたね。ただ、関係者からは「今日は小学生に来てもらったので、これまでの2日間と違って、盛り上がった雰囲気となりました。ありがとうございました。」というお礼の言葉を受けましたから、気持ちよく球場を後にできました。それから一つ、試合のあったハンバーガースタジアムはマクドナルドのフランチャイズとして、昭和グループがスポンサーであるのに、飲食コーナーにはからつバーガーが来ていたこと……。完全に余談です……。



4日	日	校区すもう大会 お魚まつり	19日	月	スクールカウンセラー来校
5日	月	水泳開始	22日	木	5年地引き網体験
7日	水	小中研修会 ※全校 13:10 下校	25日	日	ラブアースクリーンアップ
11日	日	唐津市教育の日	28日	水	5年自然体験学習
12日	月	振替休日	29日	木	5年自然体験学習(2日目)
15日	木	1～4年バス旅行 6年修学旅行	30日	金	5年給食後下校
16日	金	6年修学旅行(2日目)			